

**1. ordentliche Sitzung der Universitätsvertretung
an der Medizinischen Universität Wien im Wintersemester 2021/22
Montag, 11.10.2021, Beginn 18:04 Uhr
Ort: Konferenzraum 6M**

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer Einladung und Beschlussfähigkeit

Nicole eröffnet die Sitzung um 18:04. Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß am 26.09 und die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

Anwesend: Till Buschhorn, Yannick Suhr, Noam Hartman, Nicole Brunner, Isolde Kostner, Florian Waldschütz, Heinz Prechtel-Herrmann, Sophia Sochor, Berfin Sakar

Tom überträgt seine Stimme an Till.

Dominik überträgt seine Stimme an Yannick.

Nicht anwesend: -

9/9 -> beschlussfähig

2. Protokollführung

Clara Krimmel übernimmt dankenswerterweise die Protokollführung. Es gibt keine Einwände.

3. Genehmigung der Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung
2. Protokollführung
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung
5. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV
6. Berichte der Referent_innen
7. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen
8. Berichte der Ausschussvorsitzenden
9. Wahl der Referent_innen
10. Ausschüsse
11. Beschluss Mentaler Gesundheitsfond
12. . Vorschlag zur Satzungsänderung - Gendern mit :
13. Beschluss zu TOP 13
14. Finanzierung ÖH Wochenende
15. Beschluss zu TOP 15
16. ÖH Räumlichkeiten auf 6M
17. Entsendungen
18. Allfälliges

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

Isolde beantragt Rederecht für alle.

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

4. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

Heinz' Name wurde falsch geschrieben, sonst ist nichts aufgefallen.

5. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV

Nicole berichtet:

Im Juli von alten Vorsitz übernommen. Im August Vorsitzklausur, nächsten 2 Jahre geplant. Im September Mail-Aufruf gemeinsam mit STV ans Vizerektorat und CD geklärt, ging um Präsenzunterricht. Sönnichsen war Thema, Vorlesungsreihe mit STV Human. ÖH-Wochenende steht an -> eigener Punkt. 6M hat auch eigenen Punkt. Jede Woche bei Krisenstab dabei.

Isolde: Von KPJ-Umfrage erfahren, Folien stehen noch aus. Am 4. Waren Phillip und Nicole in der Früh bei Vorstellung dabei mit Müller und Rieder. Abendveranstaltung wird von Phillip berichtet.

Nicole:

Presseausendung mit STV Human, Zahn und Postgrad zur Covid-Impfung.

Isolde: Wir sind ganz fleißig am Content createn.

Nicole und Isolde sind fertig mit Vorsitzbericht. Nicole steigt mit Computer auf Teams ein, Yannick vom IT-Ref. hilft ihr netterweise dabei.

6. Berichte der Referent_innen

MatBe / Philip:

Seit letzter Sitzung Referat an Philip übergeben. Haben Ersti-Taschen, Stammtische und Uniführungen organisiert.

Ersti-Taschen: Alle Goodies und Flyer sind da, die Taschen fehlen noch. Werden zwischen 18. Und 19. Oktober erwartet, dann wird gepackt.

Uniführungen: Laut Website gut ausgebucht, aber nicht alle aufgetaucht.

Stammtische: 65 Online-Slots. Ca. 70 Leute anwesend pro Abend. Kamen gut an.

Verbesserungspotenzial bei Briefing der Sachbearbeiter_innen. MatBe bei Ersti-Veranstaltung vorgestellt. Informationsveranstaltung mit Organisationen im MedStudium geplant und veranstaltet.

Berfin: Für die Zukunft, nicht jeder UV-Mandatar muss berichten, nur pro Referat.

Philip: Falls Tombola würde viamedici Gutscheine zur Verfügung stellen.

GesPol / Lola:

Bericht liegt vor. Einige fixe Projekte, wie Museumstour und Vortrag zur Strahlentherapie, Kooperation mit Veganer Gesellschaft. Weitere spontane Projekte in Planung. Lola hat vorgearbeitet, weil sie gerade im Ausland ist.

MediaRef / Ulrich:

Bericht liegt vor. Ulrich ist seit Juli als Referent eingesetzt. 240€ für Lizenz ausgegeben. Kein Sinn vorzulesen, was da steht. Ergänzend zum Bericht, TopCreative Common Suit von Adobe, nächste Woche werden eine Festplatte und Speicherkarten gekauft.

Noam: Wer hat aller Schlüssel?

Ulrich: Nur der Schlüssel den er selbst hat und der, der im STV-Kammerl liegt.

Till: Vielleicht noch ein Schlüssel bei Marion.

Internats / Arian:

Tom hat die wichtigsten Punkte angeführt. Wieder eine Going Abroad Veranstaltung geplant. Morgen Treffen mit STV und VR Rieder um Erasmus-Kriterien zu besprechen. Treffen mit Ombud-Stelle wegen Absage der Mobilitäten 20/21.

Yannick und Till haben Hunger.

SozRef /:

Niemand vom Referat anwesend, Bericht liegt noch nicht vor.

ÖffRef/ClaraRef:

Bericht liegt vor. Daily Business mit Facebook und Instagram, Sönnichsen-Statement, hoffentlich bald neue Mitarbeiter_innen, Bewerbung von Veranstaltungen, etc.

ITRef / Harald:

Bericht fehlt noch, kommt nach. Viele Einschulungen, Tagesbusiness, auf 6M immer noch Probleme mit den PCs. Für Tatjana Hardware besorgt, damit sie von daheim besser arbeiten kann. Eventuell Lizenz fürs Buchhaltungsprogramm, muss man sich noch anschauen. Harald hat einen neuen Sacharbeiter eingeschult, der war auch vor dem Sommer schon aktiv. Sonst nichts Interessantes.

BiPol / Patrick:

Bericht liegt vor, Fragen jederzeit. Beratungen und Daily Business. Phillip fragt wegen Meeting am Mittwoch.

WiRef / Tobi:

Bericht liegt vor. Nicht viel zu berichten. Die meisten Projekte eh schon gehört, WiRef ist entsprechend beteiligt. Mittwoch Treffen wegen Facultas. Der ÖH gehören 7 % von Facultas, schwierig weil wir von Uni Wien ausgegliedert wurden, rechtliche Frage die sich in den nächsten Monaten noch ergeben wird.

Yannick fragt wegen Virtual Reality Projekt.

Tobi: Treffen mit Kontrollkommission, die meinten, dass man sowas nicht genehmigen kann. Ist ihnen zu heikel, alles abgesagt. Weiterhin Planung mit Kinderklinik, da wollte Johannes nochmal nachfragen. Dieses eine Szenario mit der Kinderklinik könnte man machen. Bei nur einem Szenario ist aber Mehrwert fraglich.

Yannick fragt ob Noam einen Wärmestrahler möchte.

SportRef / Giulia:

Wird Stelle von Marlon als Referentin übernehmen. Viele Sportarten laufen wieder an, die die letzten Monate nicht stattfinden konnten. Viele neue freie Mitarbeiter_innen im SportRef.

Nicole fragt, ob sich viele wegen der 1G+G-Regel aufgeregt haben. Laut Giulia keine Rückmeldungen dazu gekommen, nur der Trainer beim Hallensport hat es angemerkt.

PubRef / Annika:

Seit Mai nicht viel passiert. Arbeiten an Fieberkurve, kommt bald in den Druck. Ausgabe wird sehr spannend. Sonst nicht so viel, nicht gebloggt. Patrick und Annika werden bald Amt ablegen, haben HowToPubRef auf OneNote erstellt für zukünftige Sachbearbeiter_innen und Referent_innen, weil derzeit keine Nachfolger_innen gefunden wurden. Aber letzte Woche haben sich 2 neue Leute gemeldet, der eine wirkt sehr motiviert. Till fragt wie er heißt. Annika möchte ihn einsetzen, er schreibt derzeit für die Fieberkurve/Blogpost. Annika hält alle UptoDate bei Nachfolger_innensuche.

CurryRef / Nathan:

Nicht viel zu berichten, da es erst angefangen hat. Tobi will Aufteilung wissen. Gerne neue Mitarbeiter_innen, derzeit 4 Personen. Für Human alles da, Zahnis und Postgrads fehlen noch. BPTs sollen Effekt haben und nicht nur leer besetzt oder unvorbereitet besetzt sein. Es wird Curry gegessen.

Noam fragt wann Berichte zum Fortschritt von neuen Referaten vorliegen müssen -> nächstes Jahr.

7. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen

STV Human / Noam:

Mit 1. Juli neue Funktionsperiode, in alle Blockplanungsteams entsendet. Sezieranleitungen und ÄGF-Anleitungen gedruckt und ausgeteilt. Noam macht mit Internats neue Erasmus-Kriterien, Berfin macht Bücherstipendium. Till in Curriculumsdirektion. Ruth war sehr fleißig mit Semesterguides, fast alle Semester fertig, noch nicht alle durchdesignt. Keine Fragen an STV Human.

STV Zahn / Sophia:

Neue Funktionsperiode mit 1. Juli. Bei 3. Jahrgang vorgestellt. OM-Skripten verteilt, Wachs bestellt und ausgegeben, Jahrgangslaufpläne upgedatet, sind dabei neue Leute in STV Zahn einzubringen. Jahrgangssprecher_innen Wahl für untere Jahrgänge eingeführt. Till fragt ob er zu JourFixe kommen kann. JourFixe immer noch Montags 17:30. Noam meint STV Human hat auch am 18. Ordentliche Sitzung. Keine weiteren Fragen an STV Zahn.

Ergänzung von Carina:

Vor-ÖH-Kammerl muss morgen geräumt werden. Da ist ein Zelt und ein Griller drinnen, keiner weiß wem es gehört, wer es gezahlt hat.

Till: Kann man bei HV nachfragen, möglicherweise von UFMUW.

Tobi: Kann man in Inventar nachschauen.

Till fragt seit wann der da drinnen ist.

Carina: Sollte im Laufe der Woche geklärt werden.

Yannick: Zelt kann auf 6M gelagert werden.

Till fragt wer den Raum räumen, Carina meint die Klinik. Zelt ist riesig groß und schwer. Philip und Nicole sind dagegen, das Zelt im VKK zu lagern.

STV Postgrad / Carina:

Nicht viel neues, nur Tagesgeschäft. 1. Sitzung übermorgen, Entsendung in Kollegialorgane, über OnlinePräsenz diskutieren und Umfrage zu Baustellen im Medizinstudium auswerten. Keine Fragen an STV Postgrad.

8. Berichte der Ausschussvorsitzenden

Nicole fragt, ob jemand aus einem Ausschuss da ist. Till meint nein, da noch nicht entsendet.

9. Wahl der Referent_innen

Nicole schickt an alle Mandatar_innen, wer sich für welches Referat beworben hat. Abstimmung über Online-Programm. Nicole findet Till lästig. Nicole schreibt Namen und Referat in Online Tool und verschickt Link an alle Mandatar_innen.

Isolde fragt wann Essen bestellt wird. Berfin antwortet, dass ab 2h Sitzung Essen bestellt wird.

Nicole schlägt Patrick Tauber als Referent für Bildungspolitische Angelegenheiten vor:

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

Patrick nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schaut ob man für mehrere auf einmal Abstimmen kann. Berfin hat kein Netz, kann vorerst nicht abstimmen, es wird auf Berfins Stimme gewartet

Nicole schlägt Olga Fotiadis als Referent_in für Gesundheits- und Gesellschaftspolitische Angelegenheiten vor.

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 8 Prostimmen – angenommen

Olga nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schlägt Tom Eicher als Referent für Internationale Angelegenheiten vor.

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

Nicole fragt, ob es passt wenn sie die Zustimmung von Tom schriftlich erhält, alle Mandatar_innen sind einverstanden.

Nicole schlägt Harald Platzer als Referent für IT-Angelegenheiten vor.

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

Harald nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schlägt Phillip Richter als Referent für Studien- und Maturant_innenberatung vor.

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

Phillip nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schlägt Ulrich Renner alsReferent für Multimedia vor.

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 8 Prostimmen – angenommen

Ulrich nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schlägt Clara Krimmel als Referent_in für Öffentlichkeitsarbeit vor.

geheime Abstimmung: 1 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 8 Prostimmen – angenommen

Clara nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schlägt Lisa Karobath als Referentin für Sozialpolitische Angelegenheiten vor.

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 2 Enthaltungen, 7 Prostimmen – angenommen

Lisa nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schlägt Giulia Hennig als Referentin für Sport und Gesundheit vor.

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 8 Prostimmen – angenommen

Giulia nimmt die Wahl dankend an.

Nicole schlägt Tobias Karge als Referent für Wirtschaftliche Angelegenheiten vor.

geheime Abstimmung: Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 8 Prostimmen – angenommen

Tobias nimmt die Wahl dankend an.

Nicole gratuliert zur Wahl und wünscht viel Freude in den jeweiligen Referaten.

10. Ausschüsse

Noam: In der Vorbesprechung wurde besprochen, dass Wirtschaftsausschuss an die WUM geht, Sozialausschuss an die UFMUW,

Entsendungen wie folgt:

WUM:

Wirtschaft: Noam Hartman, Stefanie Marie Ströhl

BiPol: Nicole Brunner, Yannick Suhr

Sozial: Nicole Brunner, Yannick Suhr

UFMUW:

Wirtschaft: Sophia Sochor, Till Buschhorn

Sozial: Isolde Kostner, Florian Waldschütz

BiPol: Till Buschhorn, Isolde Kostner

VSSTÖ: hat sich keine Gedanken gemacht

Wirtschaft, Sozial und BiPol: Marlene Rainer, Heinz Prechtel-Herrmann

11. Beschluss Mentaler Gesundheitsfond

Nicole: Mail vom Johannes, muss wieder beschlossen werden. Isolde meinte, wurde letztes mal bei JVA beschlossen. Geld wurde nicht ausgeschöpft. Johannes und Tatjana haben überlegt, Mentaler Gesundheitsfonds auf allgemeinen Gesundheitsfonds (Medikamente, etc.) ausgeweitet wird. Genaue Bedingungen werden nicht heute besprochen.

Isolde stellt den Antrag, die Universitätsvertretung möge einen ÖH Med Wien Gesundheitsfonds mit den im Jahresvoranschlag als Budgetpunkt Mentaler Gesundheitsfonds budgetierten EUR 30.000 einrichten. Die ausgearbeiteten Richtlinien sollen im Sozialausschuss behandelt werden. Die Richtlinien treten mit Beschlussfassung im Sozialausschuss in Kraft.

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

12. Vorschlag der Satzungsänderung – Gendern mit :

Nicole: Wir können die Satzung ändern oder Beschluss fassen. Nicole bringt Antrag ein. Der Doppelpunkt ist inklusiver und barrierefreier (z.B. Menschen mit Sehbeeinträchtigung). Beschluss der Einfachheit halber, wird bei der nächsten Satzungsänderung mitgeändert.

13. Beschluss zu Top 13

Nicole stellt den Antrag, die Universitätsvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen, dass die ÖH Med Wien ab sofort zum Gendern anstelle eines Unterstrichs einen Doppelpunkt verwendet.

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig

14. Finanzierung ÖH Wochenende

Isolde fragt Tobi, wie das früher war und ob man einen UV-Beschluss gebraucht wird. Noch keine Rechnung vorhanden. Es sollte sich alles unter 5000€ ausgehen. Im schlimmsten Fall muss es in den Wirtschaftsausschuss, aber sollte nicht der Fall sein.

15. Beschluss zu Top 15

Till stellt einen Antrag auf Vertagung von Punkt 14 und 15 in die nächste UV-Sitzung.

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 8 Prostimmen – angenommen

16. ÖH Räumlichkeiten auf 6M

VAMED hat vor zwei Wochen ein Mail geschrieben, sie wollen uns von 6M raushaben. Nici hat an VR weitergeleitet und an Talazoglu und Oswald Wagner weitergeleitet. Thematik wurde am Freitag mit Rektor Müller besprochen. VAMED hat noch ein Mail geschrieben, wenn wir nicht kooperieren sind wir Schuld an Verzögerung.

Till: Uni muss der UV ein Büro zur Verfügung stellen.
Berfin verlässt die Sitzung um 20:20.
8/9 Stimmen -> beschlussfähig

Yannick: Laut HSG muss gleichwertige Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt werden. Deswegen hätten wir Küche etc. bekommen. Eigentlich ist das alles schon beschlossen, aber VAMED stellt sich dazwischen. Am 18. Oktober gibt es ein Treffen von Klinikleitung und Vizerektorat für Lehre, Finanzen und Klinisches. Wir sind da nicht dabei, weil sie uns nicht dabei haben wollen. Wir werden nicht von 6M weggehen. Alternative wäre der Bauteil 81 gewesen.

Nici: Gibt es noch Fragen? Keine Fragen.

17. Entsendungen

WUM:

Senat Hauptmandatar:innen: Berfin Sakar, Yannick Tobias Suhr, Noam Hartman

Senat Ersatzmandatar:innen: Nicole Sophie Brunner, Stefanie Marie Ströhl, Tobias Meischl, Carina Borst, Anant Thind, Jakob Moritz Hütter, Olga K.M. Fotiadis,

CuKo Human Hauptmandatar:innen: Till Buschhorn, Berfin Sakar, Noam Hartman, Nathaniel Charles Thoren

CuKo Human Ersatzmandatar:innen: Nicole Sophie Brunner, Stefanie Marie Ströhl, Tobias Meischl, Carina Borst, Anant Thind, Jakob Moritz Hütter, Olga K.M. Fotiadis; Florian Johannes Waldschütz, Yannick Tobias Suhr, Isolde Kostner, Michael Springer, Heinz Prechtel-Herrmann

Entsendungen AKG: Olga K.M. Fotiadis, Nitay Maile, Pia Schnürzler, Leonie Reichl

UFMUW:

Hauptmandatar:innen: Eren Eryilmaz, Isolde Kostner, Till Buschhorn

Ersatzmandatar:innen: Johannes Schmid, Tom Eicher, Florian Waldschütz, Sophia Sochor, Dörte Symmank, Patrick Tauber, Jakob Eichelter, Umair Anwar

Senatskommission für studentische Beschwerden:

Hauptmandatar:innen: Isolde Kostner, Patrick Tauber, Till Buschhorn

Ersatzmandatar:innen: Florian Waldschütz, Johannes Schmid, Nathaniel Thoren, Nicole Brunner

VSSTÖ:

Hauptmandatar:innen: Marlene Rainer, Heinz Prechtel-Herrmann

CuKo Zahn Hauptmandatar:innen: Manuel Lutz, Sophia Sochor

CuKo Zahn Ersatzmandatar:innen: Carina Emerich-Herzog, Manuela Krainer, Gerhild Schwab, Tannaz Azimzadeh Milani, Eren Erylmaz

18. Allfälliges

Besprechung der Problematik STV Zahn Nachfolger:innen. Till redet mit Laura Ebner, Nicole mit Tatjana.

Ulrich hätte gerne den anderen Schlüssel fürs MediaRef. Nicole schlägt vor, den Schlüssel im WiRef Kammerl zu versperren.

Till und Yannick möchten entweder ein Rudergerät oder ein Laufgerät für 6M anschaffen. Das reduziert die Zeit, die man sitzt. Nicole hält fest, dass man Anträge nicht im Punkt Allfälliges gestellt werden können. Nicole schlägt ein Laufband vor, Till meint, dass ein Laufband zu laut wäre und Energie verbrauchen würde, im Gegensatz zum Rudergerät.

Yannick schlägt vor die Schränke 23 und 24 zu verschieben und dort eine Sofaecke einzurichten, um 6M wieder ein bisschen gemütlicher zu machen. Nicole regt alle dazu an, 6M wieder mehr zu benutzen, bezüglich Zutrittsberechtigungen kann man sich beim Vorsitz melden. 6M soll wieder belebter werden und nicht ausschließlich ein Ort für Arbeit sein, wir wollen alle zu Prä-Corona zurückkehren. Till lobt Nici für die tolle UV-Sitzung.

Nicole beendet die Sitzung um 20:50.